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n unas 17 semanas se 

aría el primer trasplante 
ulmonar en Concepción 

El Hospital 
Regional de 
Concepción será 
el segundo 
establecimiento 
público de Chile 
en donde se 
realizarán estas 
intervenciones. 

Crisstian Aguayo Venegas 
cronicaGestrellaconce.d 

¡Grant Benavente 

(Hggb) de Concepción 

se encuentra en la fase fi- 
nal de preparación para 
implementar su progra- 
ma de trasplante pulmo- 
nar, marcando un hito en 
la historia médica del Bio- 

bío. De concretarse, sería 
el primer procedimiento 
de este tipo fuera de San- 
tiago, lo que ampliará sig- 
nificativamente las opcio- 
nes terapéuticas para pa- 
cientes con enfermedades 

respiratorias graves en la 
zona sur de Chile. 

“Laidea de esto nace de 
que nosotros como hospi- 
tal hemos avanzado en el 
trasplante de dos órganos 
sólidos: corazón y riñón, y 
el tercer órgano sólido 
que falta para implemen- 
tar es pulmón”, dijo el Dr. 
Aleck Stockins, jefe del 
Centro Cardiovascular del 
Hggb. 

“En Chile, existe solo 
un centro público de tras- 
plante pulmonar, quees el 
Hospital del Tórax (Provi- 

dencia), que tiene que ser- 
vira todo el país, y hoy en 
día, claramente no es sufi- 
ciente. Asimismo, uno de 

los problemas es que los 

pacientes tienen que tras- 
ladarse hacia el centro, y 
eso obliga a toda lagentea 
tener que ir a Santiago a 
esperar este trasplante”, 
afirmó. 

E Hospital Guillermo 
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HOY, ELÚNICO HOSPITAL PÚBLICO QUE HACE TRASPLANTES PULMONARES ESTÁ EN PROVIDENCIA. 

“Por lo que si se pudie- 
se realizar acá, como veni- 
mos trabajando, sería tre- 
mendamente significativo 
para las personas que vi- 
ven desde el Biobío hacia 

el sur, ya que estarían mu- 
cho más cerca”, agregó. 

Sin embargo, para po- 
der concretar este proyec- 
to, el Dr. Stockins viajó 
12.714 kilómetros para 
prepararse en la Clínica 
Universitaria de Hanno- 
ver (Alemania), obtenien- 
do la experiencia necesa- 
ria para poder, en el futu- 
ro próximo, realizar estas 
intervenciones en nuestra 

ciudad. 
“Estuve dos meses. 

Ellos tienen un programa 
que hace alrededor de 100 
a 110 trasplantes pulmo- 
ares al año, quees harto. 
Esto me permitió partici- 
par en 21 de estas opera- 
ciones, lo que me ayudó 
mucho”, aseguró. “¿Cómo 
nos va a ayudar esto ano- 
sotros?, es que vamos a 
usar la técnica que usan 

ellos, la técnica quirúrgi- 
ca, de estudio y manejo 

postoperatorio, para im- 
plementar nuestro pro- 
grama”, enfatizó el cardio- 
cirujano. 

Respecto de las proyec- 
ciones en términos de can- 

tidad de posibles operacio- 
nes pulmonares que po- 
drían realizarse en el pla- 
zo deunaño, el especialis- 
ta indicó que “en Chile se 
realizan alrededor de 20 
trasplantes pulmonares al 
año. Y en nuestro caso, eso 

va a depender mayorita- 
riamente de la cantidad 
de receptores que poda- 
mos enlistar (...) Por ejem- 
plo, cuando partió el pro- 
grama detrasplante de co- 
razón, partimos haciendo 
en los primeros años tres 
pacientes al año, tres tras- 
plantes. Y lo más probable 
es que en pulmón inicie- 
mos de una forma simi- 

lar”, añadió. 
“Noobstante, a medida 

que el programa avance y 
aparezcan más pacientes, 

no solo de la Octava Re- 

gión, sino que también de 
la otras regiones al sur, la 
cantidad aumentará tam- 

bién”, aseguró. 

“En este momento, esta- 
mos en tres pasos simultá- 
neos. El primero es en la 
adquisición del instru- 
'mental quirúrgico, que es 
específico para estos pro- 
cedimientos. Asi que esta- 
mos en la compra”, expli- 
có el Dr. Stockins. 

“Por otro lado, estamos 
en la fase de acreditarnos 
como hospital para poder 
enlistar pacientes. En Chi- 
le, para poder hacerlo, 
uno tiene que estar inscri- 
to ante el ISP (Instituto de 

Salud Pública), como pres- 
tador deesteservicio, y en 
eso estamos”, comple- 
mentó. 

“Por último, vamos en 
la terminación de estudios 
de pacientes para poder 
enlistarlos. Por lo que, 
imagino que hacia marzo 

(de 2025) debiéramos estar 
haciendo los primeros 
trasplantes, ya que entre 
la compra y los enlista- 
mientos, me parece que 

esa sería la fecha correc- 
ta”, sentenció. 

Claudio Baeza, director 
del Hggb, expresó su opi- 
nión sobre el proyecto que 
se desarrolla. “La mayoría 
de los problemas de salud 
de alta complejidad se re- 
suelven en Santiago y hoy 
en día, estamos asumien- 
do la responsabilidad de 
transformarnos en el cen- 
tro más importante del 
país”, dijo. 

“Ese ha sido el foco con 
el que hemos ido crecien- 
do como hospital acá en 
Concepción. Y en eso he- 
mos ido ampliando nues- 
tra cartera de servicios. En 
particular hoy día, con el 
proyecto de desarrollo de 
trasplante pulmonar, el cu- 
alviene a complementarlo 
exitoso que hemos sido en 
materia de trasplante”, co- 
mentó el director del recin- 
toque posee cerca de 4.700 
colaboradores. 

“El trasplante pulmo- 
nar ha sido una prioridad 
de poder implementar es- 
te programa en el hospital. 
Ya avanzamos en la capaci 
tación, estamos avanzan- 
do en el equipamiento y 
esperamos en un corto pla- 
zo ya tener el primer pa- 
ciente trasplantado acá en 
nuestro centro”, indicó. 

Ha sido un esfuerzo de 

un equipo humano tre- 
'mendo con el deber que 
tenemos con la salud pú- 
blica. Queremos que la 
gente no tenga que viajar 

largas distancias hasta la 
Región Metropolitana, al 
centro del país, sino en- 
contrar su solución acá, 

en nuestros centros asis- 
tenciales, Ese es, sin duda, 

nuestro mayor compro- 
miso”, cerró.   

EOIA. 

      

TRADICIONAL CEREMONIA. 

Talcahuano entregó 
reconocimientos a sus 
vecinos destacados 

Enel contexto de su 
mes aniversario, Talca- 
huano realizó su tradicio- 
nal ceremonia para pre- 
miar asusvecinos y veci- 
nas destacados, reconoci- 
mientos que quedaron 
en manos de José Coneje- 
ros, enla categoría De- 
portes;la agrupación En- 
tremares, en Arte y Cultu- 
ra, Marta Triviño, premio 
social; y Manuel Sazo, ve- 
cinos destacado. “Hay 
que seguirtrabajandoy 
reconociendo!los valores 
quetiene nuestra ciu- 
dad”, sostuvoel alcalde 
Roberto Pino. 

MUNILCONCE.     
ENCIAM LORENZO ARENAS. 

Colorida fiesta de la 
primavera celebraron 
personas mayores 

Con música, disfraces y 
actividades recreativas, el 
Centro Integral parael 
Adulto Mayor (Ciam)Ces- 
fam Lorenzo Arenas cele- 
bróla tercera versión dela 
tradicional Fiesta dela Pri- 
mavera. La actividad reu- 
nióen un auditoriocarga- 
do decolores y flores ala 
comunidad usuaria y veci- 
nal, en un ambiente lleno 
de alegría y espíritu festi- 
vo, consolidándose como 
unespacio para fortalecer 
lostazos comunitarios, el 
compañerismoy la socia- 
bilización.
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